

Vuagnat Albert, parcours de captivité¹

Hervé Arson
Version 1
12 avril 2024

État civil

Albert René Vuagnat était né le 27 janvier 1913 à Dieppe (Seine Inférieure, Seine Maritime aujourd'hui). Il était le fils de Francis Robert Vuagnat et de Georgette Lucie Poitou son épouse. Il s'est marié le 11 août 1936 avec Marie Louise Julienne Charlotte Bertin à Saint-Martin-aux-Arbres (Seine Maritime)

Le couple résidait à Dieppe, au 25 rue Chanzy.

Situation militaire

À la mobilisation, il est incorporé au 42^{ème} Régiment d'Artillerie en tant que Maréchal des Logis.

Capture et internement dans un Stalag en Allemagne

Le 17 juin 1940, il a été capturé à Mâlain (Côte d'Or) à quelques kilomètres à l'ouest de Dijon. Il est d'abord interné au camp de dispersion de Mailly (Aube)², puis dans le Fronstalag 124³ à Troyes (Aube). Il est immatriculé 13 229.

Ensuite, il est transféré en Allemagne, au Stalag XIII C le 25 janvier 1941 ; il y est immatriculé XIII C 6 392⁴. Ce camp était situé à Hammelburg en Bavière, à une centaine de kilomètres à l'est de Francfort-sur-le-Main.

Évasions

Le 15 avril 1942, Albert Vuagnat s'est évadé du kommando H 628 à Wurzburg-Heidingsfeld dépendant du Stalag XIII C.

Internement au Stalag 325

Albert Vuagnat est interné à Rawa-Ruska⁵ à une date inconnue. Le 5 juillet 1942, il est affecté au kommando de Tarnopol et il revient au camp central le 21 septembre⁶.

Renvoi dans un Stalag d'Allemagne

Le 1^{er} novembre 1942, il est renvoyé en Allemagne, au Stalag II A, à Neubdenburg, au nord de Berlin⁷.

1 Dossier statut AC 21 P 690 236.

2 Liste 72 806.

3 Meldung 178 et liste 76 905 du Frontstalag 124.

4 Meldung 161 du Stalag XIII C datée du 12 février 1941.

5 Meldung 408 du Stalag XIII C datée du 16 juin 1942 ; Meldung 593 du Stalag 325 datée du 30 novembre 1942.

6 Personalkarte.

7 Meldung 2018 du Stalag II A.

Libération et rapatriement

Il est libéré le 17 mai 1943 sur décision des Nazis, suite au raid anglo-canadien sur Dieppe repoussé par les soldats allemands le 19 août 1942. Il est rapatrié via le Stalag XII D à Trêves. Il est dirigé ensuite sur Compiègne (Oise)⁸ et enfin vers le Centre de Libération de Rouen (Seine Inférieure).

Il travaille pendant un mois en mai 1943 à Dieppe au Crédit du Nord, puis en octobre 1944 à la Caisse Régionale du Crédit Agricole au bureau de Longueville-sur-Scie, enfin du 1 octobre à la fin de l'année 1946 chez son père qui était commerçant au 190 Grande Rue à Dieppe.

Il demande le titre Interné Résistant le 15 mars 1975. Il habitait alors à Bois-Guillaume (Seine Maritime) au 235 rue Max Pouchet. Le titre lui est refusé, le prisonnier n'ayant réalisé aucun acte de résistance après son retour en France.

Il est décédé à Longueil (Seine Maritime) le 4 octobre 1996.

8 Liste 111 584 du Centre de réception des P.G. par le train du 14 mai 1943, catégorie « Dieppois troupe.